



International Association of Judges

promoting an independent judiciary worldwide

Grupo Ibero-Americano

www.iaj-uim.org

Boletín número 50, junio de 2020

Caros colegas, llegamos al número 50 de nuestro boletín, número que me hace feliz. Les escribí estos cincuenta boletines en seis años con alegría para dejarles siempre bien enterados, y también como recuerdo de fotos y noticias para la memoria de nuestra UIM.

Comité de la Presidencia: en fase de la pandemia, nuestra reunión semestral en Italia ocurrió en nuestras casas, con uso de medios electrónicos. Conseguimos trabajar virtualmente pues las actividades de la UIM y los problemas de la magistratura exigen nuestra atención.



Entre los temas tratados en la reunión, me gustaría destacar la aprobación del acta de la última reunión del comité ocurrida en Kazajistán; a pesar de la pandemia este año, tenemos tres países disponibles para hospedar los próximos consejos centrales: Costa Rica 2021, Israel 2022 y Taiwán 2023. México: lamento que desde hace algunos años la asociación de México dejó de pagar la contribución anual, esto implica en la suspensión de las actividades y expulsión de la UIM de la asociación Conatrib - Comisión

Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos.

Cuatro nuevos países: mientras lamentamos la situación de México, les informo que cuatro países se interesan en entrar en la UIM: Gabón, Honduras, Filipinas y Yemen.

Prioridades de trabajo: la UIM tiene tres prioridades de trabajo para los próximos años, a) encorajar la creación de asociación de jueces por el mundo, responsable el vicepresidente Mikael Sjoeborg; b) lucha contra la corrupción, responsable el primer vicepresidente Igreja Matos y c) educación judicial, bajo mi coordinación.

Carta del presidente: Toni Pagone les escribió en mayo una carta a los jueces del grupo Europeo que debe ser leída por todos, expresando su preocupación con el estado de derecho y la independencia judicial en este período de pandemia <https://www.iaj-uim.org/iuw/wp-content/uploads/2020/05/EAJ-Message-from-the-IAJ-President--29052020.pdf>

UNODC – seguimos trabajando con la oficina de ONU de combate a los crímenes, y les recomiendo la lectura de tres artículos, disponibles en la íntegra en <https://www.unodc.org/ji/>

El uso de las redes sociales por los jueces: desafíos y oportunidades para los jueces en el siglo XXI

La Red Mundial de Integridad Judicial y la implementación de sus herramientas de formación en ética judicial a nivel regional

La Reunión de Alto Nivel de la Red Mundial de Integridad Judicial: el mayor encuentro de jueces jamás reunido bajo los auspicios de las Naciones Unidas.



Webinario – Invitación de UNODC : Nos complace invitarles a nuestro siguiente webinario “La independencia y la integridad judicial ante la crisis del coronavirus”. ¿Cuándo? 10 junio, 17 - 17.30 CEST (10.00 en Lima; 11.00 en Santiago de Chile y en New York; 9.00 en San José; 12.00 en Brasilia; 15.00 en Dakar; 18.00 en Doha; 22.00 en Bangkok, 00.00 en Seúl). Por favor, tenga en cuenta que al panel de expertos le seguirá una sesión de preguntas y respuestas. Los expertos son Dr. Diego García-Sayán, Relator de las Naciones Unidas, Dra. Vivian López, Jueza en Paraguay y Dr. Vinicio Palacios, Juez en Ecuador.

De Recife, abrazo brasileño a todos,

Juez Rafael de Menezes
Presidente del grupo IBA de la UIM